



2009: pluscrisis

Hay quienes intentan derrotar ameneros, recordemos entonces al adolescente Alexandros Grigoropoulos, de 15 años, coincidente con el alba, truncada por un alevoso policía griego. Origina escalofríos. Lo sucedido en Grecia, ¿hipotético prólogo para que muchos gobiernos europeos reflexionen? El 2009, al acecho. Y refiriéndonos a España, alarmante aumento del paro, ridículas y humillantes pensiones, crece xenofobia y racismo, puede incubarse el huevo de la serpiente del neofascismo, y buena parte de la clase política gozando de privilegios económico-sociales.

Por su parte, la Constitución, aireada con motivo de su XXX aniversario, cuya reforma permanece empaquetada por la derecha progresista (PSOE) y la derecha conservadora (PP), libremente cuestionada: "...carente de legitimidad [la Constitución] de origen, puesto que no fue hecha en Cortes Constituyentes, sino por el poder constituido en Cortes ordinarias, ni tampoco elegida por una sociedad civil condenada a ratificar lo que el Estado le dictara..." (Antonio García-Trevijano, Movimiento Ciudadano hacia la República Constitucional; 8/12/2008). Mientras, el bipartidismo impone sus dictados, congelando una deseada revisión, y muchos partidos creen ser un fin en sí mismos. Se habla de *recesión*, no de crisis, quiénes los responsables de la misma, ¿los puntuales trabajadores en zozobra; pequeños y medianos empresarios, subempleados, parados, amas de casa, los situados en la intemperie económica y social, jubilados, pensionistas, o estudiantes? Algo incuestionable, bastantes políticos juegan el repugnante papel de testaferros de la banca. En estos

tiempos una amenaza vuelta verídica recorre Europa: la crisis y sus inhumanas consecuencias. Banqueros y algunos políticos en cabeza, expandiendo problemas que afectan individual y colectivamente. Horas, días y meses donde crecen desesperanzas, agresiones psicológicas y angustias que hacen sufrir a millones de personas, entonces, apostar por una verdadera democracia avanzada, política, económica y socialmente, en libertad y paz. Vital, los políticos se deben a los legítimos derechos ciudadanos y no ser intermediarios de los especuladores; el modelo capitalista está agotado.

¿Han sido inteligentes y políticamente rentables mutuas confrontaciones en el Estado español desde hace unos seis años? ¿Sería idóneo un *gobierno de concentración*? ¿Ciertas polémicas leyes son auténticas *cortinas de humo*? ¿Reiteradas mentiras sectarias convertidas en "verdades"? ¿Cuál el papel a desempeñar por los sindicatos, presente ahora Ignacio Fernández Toxo, nuevo secretario general de CC OO, quien ya ha hablado de salir a la calle? ¿Continuarán desdeñándose prioridades económico-sociales? ¿En una situación de crisis cómo justificar el despilfarro de bastantes políticos y si éstos llegarían a fines de mes con 400 ó 700 euros? Estas y otras preguntas son el eco de la realidad. Ante nosotros, un preocupante año, y el sueño y la fiebre de Grecia con su peso específico, mientras Alexandros Grigoropoulos, adolescente ateniense, proseguirá acusando a inescrupulosos banqueros y falsarios demócratas. La vieja Europa padece de reuma histórico y frágil memoria. Es la envolvente crisis económica, cínica, absurda e irresponsablemente ocultada en su día, ¿dónde sus causantes y qué confianza otorgarles...?

otsobakarti@gmail.com